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Dans son sermon sur la montagne, Jésus révèle les clés du 

bonheur véritable au travers des béatitudes. Celles-ci ne sont pas des 

formules à appliquer pour devenir Chrétien mais elles indiquent les 

traits intrinsèques qui caractérisent un vrai chrétien. Les béatitudes 

sont donc un miroir qui permet à chaque individu de s’auto-évaluer et 

mesurer de façon continue son positionnement spirituel. Dans la 

cinquième béatitude (Matthieu 5 :7), Jésus introduit la miséricorde 

comme la clé du bonheur. Autrement dit, la miséricorde de l’homme 

entraine la manifestation de la miséricorde de Dieu. En quoi le 

bonheur dépend-il du fait que l´homme soit miséricordieux et 

comment manifester la miséricorde de façon pratique dans la vie de 

tous les jours ? 

 

« Heureux les miséricordieux … ». Que signifie être miséricordieux 

? La meilleure façon d´avoir une définition explicite du mot « 

miséricordieux » est de se focaliser sur l´histoire du bon samaritain 

dans Luc 10 : 25 – 37. A la question d´un docteur de la loi de savoir 

ce qu´il devrait faire pour hériter la vie éternelle, Jésus lui fit savoir 

que quiconque a cette aspiration doit aimer le Seigneur, son Dieu, de 

tout son cœur, de toute son âme, de toute sa force, de toute sa 

pensée et son prochain comme lui-même (Luc 10 : 25- 28). Le 

docteur répliqua : « …Et qui est mon prochain? » (Luc 10 : 29). En 

réponse à cette question, Jésus raconta l´histoire du bon samaritain 

(Luc 10 : 30-37).  En bref, c´est l´histoire d´un homme blessé et laissé 

à demi-mort par des brigands qui l´ont attaqué et dépouillé de ses 

biens. Un sacrificateur et un lévite passèrent à tour de rôle et l´ayant 

vu l´ignorèrent et continuèrent leur chemin. Seul un samaritain eut 

une attitude contraire à celle de ses prédécesseurs en allant vers lui. 

Il prit soin de lui et paya la facture liée à son traitement. A la fin de 

xxxxx 

  
 

PROCHAINEMENT 
 

SERIE : LES BEATITUDES 

N. 6- EST-IL POSSIBLE DE 
VOIR DIEU ?  

 

Matthieu 5:8 Heureux ceux qui ont 
le cœur pur, car ils verront Dieu ! 

 

Matthieu 5:9 Heureux ceux qui 
procurent la paix, car ils seront 
appelés fils de Dieu ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
     
                     
 

  

© AB4G Publishing | Email:  ab4g.magazine@gmail.com  

Editeurs: Aymar Y. BOSSA  
Hélyette ODOUMBOUROU  
Brigitte   BOSSA 

  Odile BOSSA  
Alice EGBEYEMI 
Bernard AKPAHOUNKE 
Ozias HOUNKPATIN 
 

  
 

Par Dr. Ozias HOUNKPATIN,  
Chercheur, Uni. Sc. Agric., Uppsala, Suède 
E-Mail: oziashounkpatin@gmail.com   

Hommages à Georges Floyd 



 

 

COMMENT OBTIENT-ON MISERICODE? N. 5 - SERIE : LES BEATITUDES 
 

Il prit soin de lui et paya la facture liée à son 

traitement. A la fin de l´histoire, Jésus demanda au 

docteur qui lui semble avoir été le prochain de celui 

qui était tombé au milieu des brigands. Celui-ci 

répondit : « C'est celui qui a exercé la miséricorde 

envers lui ». En conclusion, Jésus lui dit : « Va, et toi, 

fais de même » (Luc 10 :37). 

A la lumière de cette histoire, la miséricorde a deux 

composantes principales : (1) la compassion qui est 

cette tendresse du cœur qui a pitié et qui est touché 

par l´état ou la condition dans laquelle se trouve 

quelqu´un et (2) l´action entreprise pour changer cet 

état ou cette condition. En effet, les deux premiers 

passants n´avaient aucune compassion, et s´ils 

avaient eu compassion ils n´ont rien fait. La 

miséricorde ne s´arrête pas aux émotions, mais elle 

va jusqu`à l´action. Il est intéressant de noter que 

Jésus choisit comme caractères dans son récit un 

sacrificateur qui pourrait être assimilé dans le monde 

actuel au pasteur / prêtre et un lévite qui tiendrait lieu 

de tout ouvrier ou diacre qui occupe une fonction 

dans l´Eglise. Il est évident que le « Va, et toi, fais de 

même » de Jésus signifie « va et sois miséricordieux 

comme le samaritain et non comme le sacrificateur et 

le lévite ». Par conséquent, le véritable bonheur dans 

la vie chrétienne n´est pas dans le titre que l´on porte 

au sein de l´église, ou le charisme ou dans les 

activités religieuses (prédication, jeûne, prière, 

louange, adoration, etc.) mais dans l´exercice 

pratique de la miséricorde. 

La manifestation de la miséricorde vers le prochain 

est capitale et non optionnelle, comme le capture si 

bien cette déclaration de Jésus dans Matthieu 23 : 23 

« Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites! 

parce que vous payez la dîme de la menthe, de 

l'aneth et du cumin, et que vous laissez ce qui est 

plus important dans la loi, qui sont la justice, la 

miséricorde et la fidélité: c'est là ce qu'il fallait 

pratiquer, sans négliger les autres choses ». Un 

élément clé dans le contexte culturel de la narration 

est que les juifs considéraient les samaritains comme 

des ennemis, des impurs et n´avaient aucune 
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relation avec eux. Par conséquent, le fait que 

Jésus ait choisi juif et samaritain comme 

caractères, signifie que le pardon et l´acceptation 

de l´autre est central au concept de la 

miséricorde. En réalité, la manière dont le 

chrétien traite son prochain, éclaire sur l´état de 

sa relation avec Dieu. En effet, la vie chrétienne 

est la manifestation externe de la miséricorde 

que nous avons reçue de Dieu. Comme le 

samaritain, Dieu n´est pas passé outre de 

l´humanité qui s´est rebellée contre lui, mais IL a 

été touché par la misère de l´homme ployant 

sous le joug du péché. En mourant sur la croix, 

Christ a payé de sa vie le prix des péchés de 

l´humanité et a amené le salut et la restauration. 

Désormais, l´homme qui revient à Dieu par 

Christ, devient le canal de sa miséricorde, le 

reflet de sa grâce pour semer l´amour en 

pardonnant et en allégeant la souffrance des 

autres.  

 

« … car ils obtiendront miséricorde ». Celui 

qui sème la miséricorde moissonne la 

miséricorde en retour. Quand la miséricorde de 

Dieu agit dans le cœur de l´homme, il est rempli 

de son amour et devient miséricordieux. Il va 

alors démontrer qu´il a reçu le pardon de Dieu en 

accordant aussi le pardon aux autres. Il va alors 

manifester la compassion en agissant par 

l´investissement de ses ressources à soulager 

les peines et souffrances des autres, tout comme 

lui-même a été déchargé de ses fardeaux par 

Christ. C´est en cela que Christ qualifie une telle 

personne d´homme heureux. Heureux parce qu´il 

obtiendra miséricorde devant Dieu. Venir donc à 

Christ n´est pas une fin en soi, mais c´est un 

appel à l´exercice de la miséricorde envers le 

prochain dans toute sa dimension. 

 

Voici quelques implications de la cinquième 

béatitude. Etre miséricordieux: 

> C´est l´appel de Dieu pour tous: Le but 
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ultime de la vie chrétienne est que le caractère 

de Jésus soit reproduit dans toutes nos vies. 

Dieu veut voir l´image du Christ dans nos vies 

de manière à former une communauté de frères 

et sœurs qui ont un cœur tendre qui se soucie et 

agit pour le bien des autres. C'est notre vocation 

comme le révèle ce passage : « Qu'est-ce que le 

Seigneur attend de vous? Agir avec justice et 

aimer la miséricorde et marcher humblement 

avec ton Dieu » (Michée 6: 8). 

 

> C´est répondre aux besoins matériels des 

autres.  L´écriture interpelle à ce sujet par le 

passage suivant : « Si quelqu'un possède les 

biens du monde, et que, voyant son frère dans le 

besoin, il lui ferme ses entrailles, comment 

l'amour de Dieu demeure-t-il en lui? » (1 Jean 3 

:17). La miséricorde s'identifie aux besoins des 

autres. L'inverse serait de l’orgueil et pur 

égocentrisme. 

 

> C´est ne pas garder rancune. « Soyez bons les 

uns envers les autres, compatissants, vous 

pardonnant réciproquement, comme Dieu vous a 

pardonné en Christ » (Éphésiens 4:32). Imaginer 

que quelqu´un vous a blessé profondément ou 

vous a fait du tort d'une manière ou d'une autre.  

 

 

 

A un moment donné, Dieu vous met dans une 

position de force où vous avez la possibilité de 

vous venger. Que ferez – vous ? C’est ce qui 

est arrivé à Joseph (Genèse 41: 3-47). Ses 

frères lui ont terriblement fait du tort en le 

vendant comme esclave mais Dieu l'a béni en 

le faisant devenir le premier ministre de 

l'Égypte. Un jour, ses frères qui avaient besoin 

de nourriture sont venus en Egypte et Joseph 

les avait en son pouvoir. Ce que vous feriez à 

la place de Joseph sera révélateur sur votre 

caractère intérieur. Joseph a pardonné à ses 

frères et c’est ainsi qu´agit la miséricorde. 

 

En conclusion : La manière dont nous traitons et 

interagissons avec nos prochains renseigne sur 

la qualité de notre relation avec Dieu. En effet, si 

un chrétien est dépourvu de compassion pour 

ceux qui l´ont blessé ou lui ont fait du tort, il n’a 

probablement pas appréhendé la portée de la 

grâce et la miséricorde que Dieu a exercées à 

son égard. Dieu manifestera de la miséricorde à 

l´égard de celui qui fait miséricorde à son 

prochain. L´appel à exercer la miséricorde retentit 

plus que jamais encore aujourd´hui : « soyez 

donc miséricordieux, comme votre Père céleste 

est miséricordieux » (Luc 6 :36).  
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